
111年校友問卷回饋意見及執行情形彙整表 
 

單位：工業設計學系 

填表日期：112/7/4 

  

面向 學習 輔導 行政 其他 總計 

小計 18  2 1 21 

已改善      

持續追蹤      



學習面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

105 碩士 

直接把業界搬進教室吧 目前正朝學界與業界一起進行專案式的設計實務規

劃。 已改善 

105 大學 

可以多跟業界合作 目前正在加強學生與業界這部分的設計互動。 

已改善 

105 大學 

校外實務經驗應優先於課程學習， 

業界選擇太多，但學生時期通常沒有門路， 

大學生如果能清楚知道未來的 10 年可能的職場輪廓，

有助於選擇比較不會有遺憾，甚致更願意全心全意投入

理想！ 

暑期實習讓學生有機會參與業界活動，也利用主軸

課邀請業界學界專業人員做演講‧另外也舉辦各種

設計工作坊壤學生多了解業界的設計專業的多元。 已改善 

105 大學 

希望可以讓學生學會時間規劃跟管理、mail溝通禮儀、

然後可以請到業界人士來規劃比較完整的工作營，讓學

生可以理解並參與業界的工作流程與要求 

目前有設計管理課程讓學生學習企劃與時間管理等

實際經驗。 已改善 

107 大學 

應與就業市場加深接軌，創造多領域深造的機會；熟悉

相關卻實際執行面大不相同的各設計領域，拓展視野了

解不同可能性、也能激發不同面向的思考提升創意理念

類的東西有價值但很多時候在職場幾乎沒有任何執行

空間，可以"應用"的知識更有幫助，比如第二專長、國

際/在地趨勢 

暑期實習讓學生有機會參與業界活動，也利用主軸

課邀請業界學界專業人員做演講‧另外也舉辦各種

設計工作坊壤學生多了解業界的設計專業的多元。 
已改善 

107 大學 

提供更多業界相關管道 目前舉行系上積極舉辦各類型工作坊與演講，讓學

生有機會從各個面向瞭解設計專業。 已改善 



學習面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

107 大學 

長庚大學在學業與實務的接軌方面是一個做得很完善

的學校，畢業後應用所學受益良多！ 

繼續加強理論與實務的教學活動。 

已改善 

107 大學 

AI、PS教的不夠徹底 有陸續檢討該管院共構課程。 

已改善 

107 大學 

希望能舉辦一些跨域合作設計工作坊，激發同學們有共

同解決問題的能力，或者將實習機會延長，幫助學生能

夠早日融入職場，謝謝 

目前本系兩學程(醫療設計+跨領域創新創業)很積

極與醫學院科系進行跨系教學互動‧並以小組的方

式進行教學活動、以培養團隊互動經驗。 

已改善 

109 大學 

設計系的曝光資源可以多一點 目前工設系很積極地利用各種管道進行文宣活動，

包括到高中演講與模擬面試、接受高中參訪、臉書互

動與廣告、對外舉辦設計工作坊等活動。 

已改善 

109 大學 

可多要求同學作品集的準備 目前有"作品集製作"課、已協助學生進行作品集製

作。 已改善 

109 大學 

工設系涉及領域多，在專題上如果可以有更多實際接觸

業界專案的機會更好，也能讓大家更進入狀況，減少即

將畢業時對社會未知所感到的壓力。 

暑期實習讓學生有機會參與業界活動，也利用主軸

課邀請業界學界專業人員做演講‧另外也舉辦各種

設計工作坊壤學生多了解業界的設計專業的多元。 

已改善 

109 大學 

希望學校能增加跨系的合作機會 目前本系兩學程(醫療設計+跨領域創新創業)很積

極與醫學院科系進行跨系教學互動。 已改善 

▲若不敷使用，請自行增列 

 

 



學習面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

109 大學 

出社會後，發現人與人之間的溝通及合作非常重要，良

好的溝通方式一方面能夠加快工作效率，一方面也能創

造健康友善的工作環境。在學期間，並不是每位同學都

具備這樣的能力，往往在小組合作中不合，為了能夠與

職場工作更順利銜接，我認為可以多佈置一些小組合作

的專案，甚至探討小組之間的合作關係，讓大家了解分

工合作與溝通的重要性，才不會出社會後因為過於自我

的個性而受挫。 

大部分主軸課程都會安排以專案小組的形式進行設

計討論溝通。例如設計思考的流程需要集體進行腦

力激盪，構想討論等群組集思廣益、溝通意見的練

習。 
已改善 

109 大學 學術需與業界實務多加交流 

目前正在加強學生與業界這部分的設計互動。 

已改善 

109 大學 

希望工設系轉型的陣痛期能儘快度過，我們這幾個年級

的學生經歷廢組轉化為選擇學程的過程中都對學習造

成十分嚴重且負面的影響，希望以後再有類似狀況應先

讓學生知道並討論，不是先斬後奏到了升大二才知道媒

傳組沒了。 

目前工設系有很清楚的方展方向與學程的規劃，課

程安排也有適當的安排。 

已改善 

109 大學 設計專業能力太差 

教學品質正陸續加強品質管制。 

持續追蹤 

109 大學 可多給學生發展空間 

本系已開放很多外系選修課程的機會。 

已改善 

▲若不敷使用，請自行增列 



行政面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

109 大學 可以多提供與業界銜接的機會 暑期實習讓學生有機會參與業界活動，也利用主軸

課邀請業界學界專業人員做演講‧另外也舉辦各種

設計工作坊壤學生多了解業界的設計專業的多元。 

已改善 

109 大學 行政可以快一點 目前有很大改善。 已改善 

▲若不敷使用，請自行增列 

  



其他面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

105 大學 薪資區間太近了不想填所以填其他區間，不希望調查

到這麼細 

本調查是配合教育部畢業生問卷調查工作，提供學

校改進教學、課程與學生服務，及教育部政策研擬

的參據，同時掌握學生最新發展的情況。調查職業

與薪資的成長關係，可以呈現職業市場行情，給學

校及系所參考依據，本調查之資料僅供學術與校務

研究之用，將依個人資料保護法規定嚴密保管與遵

循法令規定處理，請校友放心填答。 

已改善 

▲若不敷使用，請自行增列 


